

ПРЕДИСЛОВИЕ

Журнал содержит научные статьи, подготовленные на основе материалов докладов 26-й международной научной конференции «Санкт-Петербург и страны Северной Европы». Конференция была организована под эгидой Санкт-Петербургской Ассоциации международного сотрудничества в рамках Санкт-Петербургского научно-культурного центра по исследованию и культуре Скандинавских стран и Финляндии, кафедрой истории Нового и новейшего времени Института истории Санкт-Петербургского государственного университета (СПбГУ) и Русской христианской гуманитарной академией (РХГА).

Конференция проходила 16–17 апреля 2024 г. с участием историков, филологов, этнографов, искусствоведов, музееведов и культурологов, которые ведут исследования в рамках изучения истории Санкт-Петербурга и Северо-Западного региона. Традиционно в конференции принимали активное участие ученые Института истории СПбГУ, РХГА, а также исследователи Российской академии наук, ряда музеев и архивов.

Как в ходе работы конференции, так и в подготовке к изданию сборника большое внимание уделялось вопросам, связанным с юбилейными датами, характеризующими в 2024 г. отношения Санкт-Петербурга и России со Скандинавскими странами и Финляндией.

Материалы более ранних конференций были опубликованы в сборнике «Петербургские чтения 98–99», а также в последующих сборниках «Санкт-Петербург и страны Северной Европы»¹. Все материалы конференций размещены на сайте — <http://novist.history.spbu.ru/sborniki.html>.

¹ Петербург и страны Северной Европы // Петербургские чтения 98–99. Материалы Энциклопедической библиотеки «Санкт-Петербург — 2003». СПб., 1999. С. 431–490; Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2001. № 2; Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2002. № 3; Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2003. № 4; Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2004. № 5; Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2005. № 6; Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2006. № 7; Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2007. № 8; Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2008. № 9; Санкт-Петербург и страны Север-

ной Европы. СПб., 2009. № 10; Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2010. № 11; Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2011. № 12; Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2012. № 13; Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2013. № 14; Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2014. № 15; Санкт-Петербург и страны Северной Европы. 2015. № 16; Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2016. № 17 (1); Санкт-Петербург и страны Северной Европы. Выборг, 2016. № 17 (2); Санкт-Петербург и страны Северной Европы.. СПб., 2017. № 18 (1–2); Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2018. № 19 (1); Санкт-Петербург и страны Северной Европы. Выборг, 2019. № 20 (1); Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2019. № 20 (2); Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2019. № 21 (1); Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2020. № 22 (1–2); Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2022. № 23 (1–2); Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2023. № 24 (1–2); Санкт-Петербург и страны Северной Европы. СПб., 2024. № 25 (1–2).

PREFACE

The collection contains scientific articles prepared on the base of reports' materials of the 26th International Scientific conference «Saint Petersburg and Northern European countries». The conference was organized by St. Petersburg Center for Research and Culture of Scandinavia and Finland (St. Petersburg Association for International Cooperation), the Modern history department of the the Institute of History of the St. Petersburg State University and Russian Christian Academy for Humanities (RCHGA).

The conference was held 16–17 of April 2024. Historians, philologists, ethnographers, researchers of art and museums, culturologists, who make their research work in studying Petersburg and North-West region, participated in it. According to tradition scientists from RCHGA, many teachers and professors from historical, international relations faculties of the State University, also research workers of the Academy of Science, some museums and archives took part in the conference.

During the conference as well as preparation for it much attention was paid to themes concerning anniversaries characterizing relations between Saint-Petersburg and Scandinavian countries and Finland in 2024.

The materials of previous conferences were published in volume «Petersburg readings 98–99» and further editions called «Saint Petersburg and Northern European countries»¹. All the materials can be found on site: <http://novist.history.spbu.ru/sborniki.html>.

¹ Petersburg and North European countries// Petersburg readings 98–99. The materials of Encyclopedia's library «Saint Petersburg 2003». SPb., 1999. Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2001, № 2; Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2002, № 3; Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2003, № 4; Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2004, № 5; Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2005, № 6; Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2006, № 7; Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2007, № 8; Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2008, № 9; Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2009, № 10; Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2010, № 11; Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2011 № 12; Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2012, № 13; Saint

Petersburg and North European countries. The materials of the fourteenth annual Scientific Conference. SPb., 2013; Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2014, № 15; Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2015 № 16; Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2016, № 17 (1); Saint Petersburg and North European countries. Vyborg, 2016, № 17 (2); Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2017, № 18 (1–2); Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2018. № 19 (1); Saint Petersburg and North European countries. Vyborg, 2019, № 20 (1); Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2019. № 20 (2); Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2019. № 21 (1); Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2020. № 22 (1–2); Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2022. № 23 (1–2); Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2023. № 24 (1–2); Saint Petersburg and North European countries. SPb., 2024. № 25 (1–2).